



明るい陽ざしの中で春の訪れが感じられる季節となりました。今日は、1年を締めくくる3学期の終業式の日です。本年度もみなさんよく頑張りました。現在の新型コロナウイルスの感染状況については、徐々に新規感染者数は減っている状況です。ただ、みなさんが安心できる状況までにはもう少し時間がかかりそうです。

さて、本年度の卒業式は、若草3校で久しぶりに小学部から高等部までの児童生徒が一堂に会して実施することができました。みんなで卒業生をお祝いし、一体感を共有できる取組ができたことをうれしく思っております。

また、本年度は、様々な場面で、子ども達がチャレンジできた一年ではなかったでしょうか。日々の授業や行事などを通して、着実に力を付けてきたみなさんの姿が今ここにあります。若草3校においては、新型コロナウイルスの影響により、制約のあった学習活動や学校行事などもあったものの、各学校において、「歩みを止めない」工夫が随所にみられました。校長室だよりのなかでも紹介してきたところですが、今後も、感染防止対策を徹底しながらの学校生活になると思われませんが、子どもたちの学びを保障するためにも、できる工夫を精一杯行いながら教育活動を進めていきます。

最後に、令和4年度の締めくくりにあたり、保護者、ご家族、関係機関の皆さまにおかれましては、若草3校の取組に対して、ご理解ご協力をいただき、本当にありがとうございました。

来年度も引き続きよろしくお祈りいたします。4月には、元気な笑顔でお会いしましょう。



小学部・中学部・高等部 卒業おめでとう！

ご卒業おめでとうございます。



若草3校から、24名の卒業生が未来に向かって進みます！

若草3校の高等部の卒業生として、本校7名、土佐希望の家分校2名の合計9名の皆さんの思い出がたくさん詰まった校舎をあとにします。それぞれ進む道は異なりますが、この若草で出会った『縁』を大切に、人との出会いやつながりを大切にしてください。そして、一人一人が「自分らしい豊かな人生を送れる」ように取り組んでいただきたいと思います。

また、小学部卒業生は、本校5名、子鹿園分校5名。中学部卒業生は、子鹿園分校3名、土佐希望の家分校2名でした。皆さんのこれまでの頑張りに心からの拍手を送ります。本当におめでとうございます。新しい学部でもしっかり頑張ってください。

本年度の卒業式は、数年ぶりに小学部から高等部までのすべての児童生徒が一堂に会する卒業式を実施することができました。

卒業証書渡りでの一人一人の卒業生の動き、答辞や送辞を読む卒業生や在校生の姿。若草3校、一人一人の児童生徒が静粛で清新な気分を味わうことができたとても良い卒業式でした。

「送辞」や「在校生から卒業生のメッセージ」からは、お世話になった卒業生への感謝と思いやりの気持ちが伝わってきました。

そして、卒業生からの答辞も、在校生に対する優しい気持ちやこれからの自分の未来に対する覚悟、保護者のみなさんや学校の先生に対する感謝の気持ちがしっかりと伝わってきました。着実に成長している卒業生一人一人の姿が見えた卒業式でした。みなさんの未来が、希望と幸せに満ちたものとなることを心から願っています。

令和4年度第2回学校運営協議会(若草3校)



令和5年2月24日(金)に、若草3校(本校、子鹿園分校、土佐希望の家分校)の学校運営協議会を実施しました。本年度1回目の学校運営協議会は、高知若草特別支援学校(本校)を会場に実施しましたが、第2回は、子鹿園分校を会場に行いました。

委員のみなさんは、会議の前に、子鹿園分校の授業を参観しました。各クラスでそれぞれの実態を踏まえ、工夫された授業に取り組んでいました。最後に参観させていただいた中・高等部の音楽の授業は、これまでの練習の成果が発揮された合奏に取り組んでおり、参観者も授業に引き込まれました。第1回目は令和4年度の取組の方向性についてご助言をいただき、今回は、令和4年度の学校経営計画の取組内容を報告し、学校評価をいただきました。併せて、令和5年度の学校の重点的な取組について説明し、承認をいただきました。

会議では、「教育課程の改善」「自立活動の指導の充実」「ICT活用の推進」「働き方改革」の4つの柱について取組を説明しました。若草3校では、令和2~4年度まで「学びをつなぐ学校づくり計画」に取り組んでおり、本年度は最終年度でした。その取組を総括するなかで、新型コロナ禍の3年間で学びの制約はあったものの、ICT機器を効果的に活用した授業が若草3校で進んだことや教科の後ろ支えとして自立活動の理解が進みました。そして、単元計画を作成した授業実践も進み、カリキュラムマネジメントを意識して取り組む教員も増えてきています。このような成果がみられる一方、今後に向けての課題も見えてきました。令和5年度からの取組として反映できるよう、今後の取組の枠組みと方向性について説明させていただきました。

委員のみなさんからは、たくさんの肯定的な評価をいただき、学校経営を進めていくうえで大変励みになりました。また、課題もいただきましたので、令和5年度の取組に反映していきたいと考えています。学校評価などについては、近日中にホームページでお知らせします。そして、令和5年度の取組の具体は、4月に改めてお知らせいたします。

【重要】学年末、学年始め休業中の学校への連絡について

高知県立高知若草特別支援学校

※緊急の場合には、通常どおり学校にご連絡ください。(学校:088-894-5335)